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１ 所管からの報告事項について 

  次の事項について所管から説明を受け、質疑を行い、全て報告済みとした。 

（１）後期高齢者医療保険の高額療養費及び高額介護合算療養費の支給誤りについて 

（２）財政健全化計画に伴う平成28年度事業見直しについて 

（３）市民健康まつり補助金の廃止（国保特会）について 

（４）未来へつなぐ市民力推進事業補助金の見直しについて 

（５）町内会等活動促進事業補助金の見直しについて 

（６）太陽光発電導入支援事業補助金の見直しについて 

（７）第２次滝川市環境基本計画・地域行動計画の策定について 

（８）在宅障がい者デイサービス事業の見直しについて 

（９）つどいの広場（とんとん）事業について  

（10）特定がん検診及び女性のがん検診のクーポン事業の見直しについて 

２ その他について 

なし。 

３ 次回委員会の日程について 

２月８日（月）午後１時30分から第一委員会室で開催することに決定した。 
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 滝川市議会議長 水 口 典 一 様 3 
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       滝川市長 前 田 康 吉 5 

 6 

 7 

   厚生常任委員会への説明員の出席について 8 

 9 

 平成28年１月13日付け滝議第172号で通知のありました厚生常任委員会への説明員の出席要求について、次の者 10 

を説明員として出席させますのでよろしくお願いします。 11 

 なお、公務等の都合により出席を予定している説明員が欠席する場合もありますので申し添えます。この場合、 12 
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 14 

記 15 
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 54 
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午前 10時00分～      56 
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 60 

 61 

○ 委員長挨拶（委員動静） 62 

 63 

 64 

１ 所管からの報告事項について 65 

 66 

《市民生活部》 67 
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 69 
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（４）未来へつなぐ市民力推進事業補助金の見直しについて          （資料）まちづくりセンター 75 

（５）町内会等活動促進事業補助金の見直しについて            （資料）まちづくりセンター 76 

（６）太陽光発電導入支援事業補助金の見直しについて           （資料）くらし支援課 77 

（７）第２次滝川市環境基本計画・地域行動計画の策定について        （資料）くらし支援課 78 
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○ 閉  会 93 
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第８回 厚生常任委員会 94 

H28.１.27 (水)10：00～ 95 

第 一 委 員 会 室 96 

開  会 ９：５８ 97 

委 員 長 ただいまより第８回厚生常任委員会を開会いたします。 98 

 委員動静報告 99 

委 員 長 委員動静につきましては、全員出席。傍聴として清水議員、安樂議員、井上議 100 

員、東元議員が出席しております。道新とプレス空知の傍聴を許可しておりま 101 

す。 102 

 １ 所管からの報告事項について 103 

委 員 長 それでは、（１）、後期高齢者医療保険の高額療養費及び高額介護合算療養費の 104 

支給誤りについて説明を求めます。 105 

 （１）後期高齢者医療保険の高額療養費及び高額介護合算療養費の支給誤りに 106 

ついて 107 

舘 部 長     本日の冒頭にこのような報告の場を設けていただきまして、ありがとうござい 108 

ます。後期高齢者医療保険と重度心身障害者医療費助成のシステム処理に入力 109 

漏れがございまして、平成24年度以降に支給誤りがあることがわかりましたの 110 

でご報告申し上げます。対象となる市民の皆様には、大変ご迷惑をおかけしま 111 

したことをこの場をお借りしまして、深くおわび申し上げます。また、今後は 112 

再発防止対策を徹底し、このような誤りがないよう適切な事務処理に努めてま 113 

いりたいと思います。 114 

 （別紙資料に基づき説明する。） 115 

委 員 長     説明が終わりました。 116 

質疑ございますか。 117 

田  村     返納、請求分を含めて時効はあるのか。あるいは高額療養費は、自分で払うか 118 

らいいという人もいるが、そういう場合はそのままでよいのか伺います。 119 

原田課長     未払い金につきましては、民法第167条の規定を適用し10年と弁護士に確認して 120 

おります。過払い金につきましては、地方自治法第236条を根拠としまして５年 121 

になるのですが、今回の案件は平成24年度分以降のものですので、この時効に 122 

かかわるものはございません。 123 

田  村     高額療養費の請求をしない人もいて、自分で支払っている人はどうなるのか。 124 

決まりがあるから、そういった請求をしていない方も該当になっているのか伺 125 

います。 126 

橋本課長補佐   後期高齢者医療該当の方で重度医療を助成していない方は、高額療養費が発生 127 

した１回目のときにご本人に通知が行きます。それを受けて、ご本人が請求を 128 

しませんということで振込先などの指定がなければ、それに関しての請求権は 129 

２年以内でございますので、時効という形になります。 130 

委 員 長     ほかに質疑ございますか。 131 

副委員長     過払い分の23人には、どのぐらいの期間で返してもらうようにお考えですか。 132 

原田課長     該当された方には、今後直接全件お伺いし、内容説明と相談をさせていただき 133 

ながら、全額返納していただく形で話し合いを進めていこうと思っております。 134 

期間については金額がさまざまですので、できる限り本人の意向を聞きながら、 135 

なるべく短い期間で回収していきたいと思っております。 136 

委 員 長 ほかに質疑ございますか。 137 
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（なしの声あり） 138 

委 員 長 それでは、報告済みといたします。 139 

本日の委員会は、財政健全化計画に伴う平成28年度の事業見直しの方向性がお 140 

おむね固まったため、最初に財政課から見直しする全事業について説明があり 141 

ますが、ここでの質疑につきましては、本委員会が所管する事業についてのみ 142 

とします。その後、各所管からの報告事項（３）から（６）と（８）から（10） 143 

について、それぞれ説明、質疑、答弁をいたします。あくまでも各事業の見直 144 

しについては、予算審査特別委員会の中で審査していただくことになりますの 145 

で、本日は見直しの内容、考え方等について質疑をしていただきたいと思いま 146 

す。 147 

 それでは、（２）、財政健全化計画に伴う平成28年度事業見直しについて説明 148 

を求めます。 149 

 （２）財政健全化計画に伴う平成28年度事業見直しについて 150 

堀 課 長 （別紙資料に基づき説明する。） 151 

委 員 長     説明が終わりました。 152 

質疑ございますか。 153 

舘  内     まちぷら実行委員会負担金の見直しについて、高齢者のくつろぎ処としての機 154 

能は民間へ移行と書かれてありますが、現状のくつろぎ処自体はそのまま使え 155 

るのでしょうか。 156 

委 員 長     まちぷらについては経済建設常任委員会所管ですので、質疑は本委員会が所管 157 

する事業のみとさせていただきます。ほかに質疑ございますか。 158 

（なしの声あり） 159 

委 員 長 それでは、報告済みといたします。 160 

 続きまして（３）、市民健康まつり補助金の廃止（国保特会）について説明を求 161 

めます。 162 

 （３）市民健康まつり補助金の廃止（国保特会）について 163 

寺嶋課長補佐 （別紙資料に基づき説明する。） 164 

委 員 長 説明が終わりました。 165 

 質疑ございますか。 166 

副委員長     補助金は廃止だが、市民健康まつり自体は継続するということでいいのですか。 167 

寺嶋課長補佐   市民健康まつりにつきましては、イベントを開催するよりも、特定健診などを 168 

進めていくことが有効であるという国保の考え方から、一旦イベントとしては 169 

休止という形にさせていただきたいと考えております。  170 

委 員 長     ほかに質疑ございますか。 171 

（なしの声あり） 172 

委 員 長 それでは、報告済みといたします。 173 

 続きまして（４）、未来へつなぐ市民力推進事業補助金の見直しについて、（５）、 174 

町内会等活動促進事業補助金の見直しについて一括して説明を求めます。 175 

 （４）未来へつなぐ市民力推進事業補助金の見直しについて 176 

         （５）町内会等活動促進事業補助金の見直しについて 177 

越前副所長 （別紙資料に基づき説明する。） 178 

委 員 長 説明が終わりました。 179 

 質疑ございますか。 180 

副委員長 未来へつなぐ市民力推進事業の名称を変更する件で、所管がまちづくりセンタ 181 
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ーとなっておりますが、４月からは指定管理だと思います。審査などを行うの 182 

はどこが行うのか伺います。 183 

越前副所長 指定管理者が事務を行うのではなく、市に持ち帰る事業になりますので、市が 184 

審査を行います。審査方法につきましても、現在と同じように市民からの審査 185 

委員による方法を考えております。 186 

委 員 長 ほかに質疑ございますか。 187 

舘  内     町内会等活動促進事業補助金の見直しについて、他団体の類似補助制度の案内 188 

とありますが、今後もまちづくりセンターで手続書類は受け付けるのでしょう 189 

か。 190 

越前副所長    補助制度自体は社会福祉協議会のものですから、実際の申請手続はそちらへ提 191 

出となりますが、市役所に相談があったものについては、申請サポート事業や 192 

そのほかの補助メニューも視野に入れながら、案内をするとともに、申請書の 193 

書き方などもサポートしていきたいと考えております。 194 

委 員 長 ほかに質疑ございますか。 195 

副委員長     まちづくりセンターの所管はくらし支援課だと思うのですが、まちづくりセン 196 

ターという名称は残るのでしょうか。 197 

越前副所長    くらし支援課の中にまちづくりセンターという名称は残りません。 198 

横山課長     未来へつなぐ市民力推進事業や町内会活動の事務については、くらし支援課の 199 

交通・生活安全係で行っていく予定をしております。 200 

委 員 長 ほかに質疑ございますか。 201 

（なしの声あり） 202 

委 員 長 それでは、報告済みといたします。 203 

 続きまして（６）、太陽光発電導入支援事業補助金の見直しについて説明を求め 204 

ます。 205 

 （６）太陽光発電導入支援事業補助金の見直しについて 206 

半井課長補佐   （別紙資料に基づき説明する。） 207 

委 員 長 説明が終わりました。 208 

 質疑ございますか。 209 

舘  内     太陽光発電のみではなく幅広いエネルギーということですが、例えば何の普及 210 

啓発をお考えでしょうか。 211 

大橋係長     太陽光発電の補助金を廃止するということで、太陽光発電は今現在国と道の補 212 

助金はございません。それ以外の補助金としまして、エネキュートやエコキュ 213 

ートなどの国や道で行っているものを広めていくことを考えおります。 214 

委 員 長 ほかに質疑ございますか。 215 

（なしの声あり） 216 

委 員 長 それでは、報告済みといたします。 217 

 続きまして（７）、第２次滝川市環境基本計画・地域行動計画の策定について説 218 

明を求めます。 219 

 （７）第２次滝川市環境基本計画・地域行動計画の策定について 220 

大橋係長 （別紙資料に基づき説明する。） 221 

委 員 長 説明が終わりました。 222 

 質疑ございますか。 223 

（なしの声あり） 224 

委 員 長 それでは、報告済みといたします。 225 
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 休憩いたします。 226 

休  憩 １０：３７ 227 

再  開 １０：３８ 228 

委 員 長 それでは、休憩前に引き続き会議を再開いたします。 229 

 続きまして（８）、在宅障がい者デイサービス事業の見直しについて説明を求め 230 

ます。 231 

 （８）在宅障がい者デイサービス事業の見直しについて 232 

国嶋部次長 （別紙資料に基づき説明する。） 233 

委 員 長 説明が終わりました。 234 

 質疑ございますか。 235 

副委員長     在宅障がい者の対象人数を教えてください。 236 

国嶋部次長    身体障害者手帳を持っている方が滝川市内で約3,200人、これに対象となります 237 

療育手帳または精神保健福祉手帳を持っている方を加えますと約4,000人と見 238 

込んでおりますが、身体障害者手帳だけでも、６級の方から１級の重度の方ま 239 

で多種多様でございます。また、講座の趣旨からしまして、ある程度自分の余 240 

暇活動として取り組める方が対象ですので、軽度な方が利用者となっておりま 241 

す。 242 

委 員 長 ほかに質疑ございますか。 243 

山  口     リブラーンの年会費の支援についてですが、企業会員１口で40人と考えている 244 

のでしょうか。 245 

国嶋部次長    企業会員として身障協会に加入していただくと、年会費5,000円がかかります。 246 

リブラーンの講座は複数ございますが、その講座に１人しか参加しない場合、 247 

5,000円の会費で済みます。一つの講座に身障協会を通して参加する方が、２人 248 

になれば10,000円、３人で15,000円の負担金となります。ですから、現時点に 249 

置きまして、これに登録して利用する方が実際何人になるのかというのは、正 250 

直やってみなければわからない状況でございます。 251 

山  口     講座を受けるときに、人数を確認して口数をふやすということですか。 252 

国嶋部次長    申し込みが複数あった場合については、その時点で参加費は企業会員としての 253 

5,000円だけではなく、１講座に参加する数によってふえていくことになります。 254 

委 員 長 ほかに質疑ございますか。 255 

（なしの声あり） 256 

委 員 長 それでは、報告済みといたします。 257 

 続きまして（９）、つどいの広場（とんとん）事業について説明を求めます。 258 

 （９）つどいの広場（とんとん）事業について 259 

前田課長     （別紙資料に基づき説明する。） 260 

委 員 長 説明が終わりました。 261 

 質疑ございますか。 262 

舘  内     地域子育て支援拠点事業が３カ所から２カ所になりますが、とんとんの利用者 263 

の人数は把握しておりませんけれども、おそらく車で移動される方が多いと思 264 

うのです。一の坂と花月の車を置くスペースについては、間に合うのでしょう 265 

か。 266 

前田課長     通常のイベント以外で遊びに来られるような使い方におきましては、十分にス 267 

ペースがあるものと考えております。 268 

委 員 長 ほかに質疑ございますか。 269 



 

- ５ - 

 

（なしの声あり） 270 

委 員 長 それでは、報告済みといたします。 271 

 続きまして（10）、特定がん検診及び女性のがん検診のクーポン事業の見直しに 272 

ついて説明を求めます。 273 

 （10）特定がん検診及び女性のがん検診のクーポン事業の見直しについて 274 

森 課 長 （別紙資料に基づき説明する。） 275 

委 員 長 説明が終わりました。 276 

 質疑ございますか。 277 

（なしの声あり） 278 

委 員 長 それでは、報告済みといたします。 279 

 ２ その他について 280 

委 員 長 ２、その他についてですが、委員から何かありますか。 281 

（なしの声あり） 282 

委 員 長 事務局から何かありますか。 283 

（なしの声あり） 284 

 ３ 次回委員会の日程について 285 

委 員 長 それでは、３、次回委員会の日程については、２月８日（月）午後１時30分か 286 

ら、第一委員会室で開催します。 287 

（異議なしの声あり） 288 

委 員 長 以上で、第８回厚生常任委員会を閉会いたします。 289 

閉  会 １０：５２ 290 


